



LA VIRGEN MARÍA

Asignatura:
Catolicismo romano

Profesor:
Kent B. Albright

Alumno:
Daniel Santiago Guarnizo Mantilla



ÍNDICE GENERAL

PRIMERA PARTE	2
1. ¿QUIÉN ES LA VIRGEN MARÍA SEGÚN LA IGLESIA C.A.R.?	2
2. ¿CÓMO SE HA DESARROLLADO LA DOCTRINA DE LA VIRGEN MARÍA EN LA IGLESIA C.A.R.?	2
3. ENSEÑANZAS SOBRE MARÍA EN LA IGLESIA C.A.R.	2
3.1. PERPETUA VIRGINIDAD DE MARÍA	2
3.2. MADRE DE DIOS	2
3.3. MARÍA FUE PREDESTINADA POR EL ALTÍSIMO DESDE LA ETERNIDAD	2
3.4. MARÍA FUE CONCEBIDA SIN PECADO	3
3.5. MARÍA SANTÍSIMA, SANTIDAD PERFECTA	3
3.6. MARÍA ES LA CRIATURA MÁS CERCANA A CRISTO	3
3.7. MARÍA ES TEMPLO Y SAGRARIO DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD	3
3.8. MARÍA ES NUESTRA SANTÍSIMA MADRE	3
4. ALGUNOS USOS POR LA IGLESIA PRIMITIVA (A PARTIR DEL SIGLO III)	3
SEGUNDA PARTE	5
1. ¿QUIÉN ES LA VIRGEN MARÍA SEGÚN LA BIBLIA?	5
2. ¿CÓMO SE HA DESARROLLADO LA DOCTRINA DE LA VIRGEN MARÍA EN LA IGLESIA?	5
3. DEFENSA ANTE LAS ENSEÑANZAS SOBRE MARÍA EN LA IGLESIA C.A.R.	5
PERPETUA VIRGINIDAD DE MARÍA	5
MADRE DE DIOS	5
MARÍA FUE PREDESTINADA POR EL ALTÍSIMO DESDE LA ETERNIDAD	5
MARÍA FUE CONCEBIDA SIN PECADO	5
MARÍA SANTÍSIMA, SANTIDAD PERFECTA	5
MARÍA ES LA CRIATURA MÁS CERCANA A CRISTO	6
MARÍA ES TEMPLO Y SAGRARIO DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD	6
MARÍA ES NUESTRA SANTÍSIMA MADRE	6
CONCLUSIONES	7
BIBLIOGRAFÍA, FUENTES DE INFORMACIÓN Y WEBGRAFÍA	8

PRIMERA PARTE

1. ¿Quién es la virgen María según la iglesia C.A.R.?

La virgen María es la madre de Dios, por lo tanto, es una de las figuras más importantes del cristianismo, también es la segunda figura más importante para la salvación después de Jesús y de la Santísima Trinidad, su papel ha sido desarrollado también por la voluntad del pueblo a través de los siglos, mediante apariciones y milagros, los concilios también tuvieron gran parte de peso en las decisiones sobre la doctrina de María.

2. ¿Cómo se ha desarrollado la Doctrina de la virgen María en la iglesia C.A.R.?

La iglesia católica posee una disciplina específica, la “Mariología”, en la cual se estudia la vida de María reflejada en los Evangelios de los cuales nacen gran parte de los dogmas y doctrinas de esta, tales como:

- Su naturaleza: Inmaculada concepción, asunción de la virgen, coronación de la virgen etc.
- Su papel en la Salvación del hombre: En la mediación “María Mediatrix”, coredeñción y corredentora.
- Sus advocaciones: Reina de los cielos, Madre de la iglesia, virgen del perpetuo socorro, virgen de la esperanza, Auxiliadora etc.
- Su veneración: en la hiperdulía.

3. Enseñanzas sobre María en la iglesia C.A.R.

3.1. Perpetua virginidad de María:

Es el segundo dogma mariano, dice que María fue virgen antes, durante, después del parto y no tuvo más hijos. Fue reconocido por el concilio de Constantinopla en el año 553 otorgando el título a María de “Siempre virgen” o “Aeiparthenos”. Fue ratificado también en el concilio de Trento en 1555.

3.2. Madre de Dios:

Esta doctrina es llamada por la Iglesia C.A.R cómo “Theotokos” por el concilio de Éfeso en el 431, en este concilio se buscaba ratificar el concilio de Nicea I del 325 para demostrar la divinidad de Dios en su cien por cien y su humanidad al cien por ciento.

En este concilio hubo una explicación en la cual quería decir que María solo era la madre de la esencia Humana de Cristo y no de su divinidad, esto fue abogado por Nestorio, patriarca de Constantinopla.

3.3. María fue predestinada por el Altísimo desde la eternidad:

Dios en su gran misericordia buscó un plan para poder redimir al hombre, por lo cual buscó y encontró a María, por la cual traería a su hijo a este mundo, por medio de su carne para que el primer Adán fuese restaurado más felizmente en el Segundo, eligió y señaló: *que naciese en la dichosa plenitud de los tiempos, y en tanto grado la amó por encima de todas las criaturas, que en sola Ella se complació con señaladísima benevolencia.* (Beato Pío IX, Const. Ap. Ineffabilis Deus, 8 de diciembre de 1854).

3.4. María fue concebida sin pecado:

Llamado también la inmaculada concepción, dice que María nació sin pecado, razón principal: Jesucristo es el Salvador prometido, por lo tanto, tenía que venir a este mundo por un acto purísimo, libre de todo defecto y pecado, por lo tanto, tenía que nacer de una mujer totalmente pura desde un punto sobrenatural y moral.

Esto quiere decir que María nació sin ningún vestigio del pecado original, que sería lo único que podría mancharla, esto quiere decir que ella merecía nacer con el pecado original, pero al ser escogida por Dios para ser la madre de Cristo la liberó del pecado original.

Ratificado el 8 de diciembre de 1854 por el Papa Pío IX como dogma de “La inmaculada concepción de María” En su bula “Ineffabilis Deus”.

3.5. María Santísima, Santidad perfecta:

Dios colmó a María de celestiales carismas, poniéndola por encima de los ángeles y de los Santos, haciéndola hermosa y perfecta, siendo una manifestación perfecta de la inocencia y de la santidad. Triunfó sobre la serpiente ya que es inmune al pecado original (Beato Pío IX Ineffabilis Deus).

3.6. María es la criatura más cercana a Cristo:

Por encima de los ángeles y de todos los santos (León XIII, Encíclica Magna Dei Matris, 8 de septiembre de 1882).

3.7. María es Templo y Sagrario de la Santísima Trinidad:

Ella es el Santuario y reposo de la Santísima Trinidad, donde Dios se magnífica divinamente más que en ningún otro lugar del universo, sin exceptuar su morada sobre los querubines y serafines (San Luis María Grignon de Montfort).

María es la Hija del divino Padre, la Madre del Verbo divino, y la Esposa del Espíritu Santo. El Espíritu Santo la llena de gracia, de virtud y de dones celestiales, por lo que es el templo purísimo de la Santísima Trinidad. (Beato Pío IX, Oración a Nuestra Señora de la Piedad).

Por eso María es el grande y divino mundo de Dios, donde hay bellezas y tesoros inefables. Ella es la magnificencia del Altísimo, donde Él ha escondido, como en su seno, a su Hijo único, y en Él todo lo que hay de más excelente y precioso (San Luis María G. de M).

3.8. María es nuestra Santísima madre:

Según la iglesia primitiva, Cristo presentó a Juan como si María fuera su madre, En este texto Juan es la representación de la iglesia, por lo tanto, todos los cristianos somos hijos de María (San Juan Bosco, León XIII Adjutricem populi).

4. Algunos usos por la iglesia primitiva (a partir del siglo III)

- Aparece en la oración mariana más antigua que se conserva, el Sub tuum praesidium quizás compuesta hacia 250 d.C.

- Orígenes, es a menudo citado como el primer autor que utilizó Madre de Dios para María, aunque el texto en que se basa esta afirmación puede no ser cierto.
- Dionisio de Alejandría utiliza Madre de Dios en alrededor del 250 d.C, en una epístola a Pablo de Samosata.
- Atanasio de Alejandría en 330 d.C, Gregorio el Teólogo en 370 d.C, Juan Crisóstomo en 400 d.C, y San Agustín, utilizaron Madre de Dios.
- Teodoreto escribió en el 436 d.C que llamar a la Virgen María, Madre de Dios es una tradición apostólica.

SEGUNDA PARTE

1. ¿Quién es la virgen María según la Biblia?

Según la Biblia María es la madre de Jesús la cual recibió el “Favor de Dios” (Lucas 1:28), en esencia la palabra en griego quiere decir que recibió “Mucha Gracia” delante de Dios, la Gracia de Dios significa algo inmerecido, es decir, Dios estaba dando a María una bendición de la cual no era merecedora, que es traer el salvador a este mundo. María afirma este hecho en los siguientes versículos en Lucas 1:47, reconociendo que Dios es su Salvador.

2. ¿Cómo se ha desarrollado la Doctrina de la virgen María en la iglesia?

Muchas denominaciones han seguido venerando a la virgen María como una Santa, como por ejemplo la iglesia anglicana, ortodoxa, católica.

Hubo un cisma en la Iglesia C.A.R. después de la reforma de Martin Lutero en 1560, de la cual nacen muchas denominaciones, entre ellas los Evangélicos que cambian su cosmovisión sobre María y centran sus enseñanzas en el Evangelio de Cristo.

3. Defensa ante las enseñanzas sobre María en la iglesia C.A.R.

- **Perpetua virginidad de María:** Podemos encontrar en la Biblia varias referencias sobre los medio hermanos de Cristo en: Mateo 12:46; Marcos 6:3; Juan 7:5; Hechos 1:14; 1º Corintios 9:5. También sabemos sus nombres: Jacobo, José, Judas y Simón, lo más probable es que incluso tuviera hermanas, pero no hay certeza. Las evidencias Bíblicas en el N.T nos aclaran que María engendró más hijos, por lo tanto, no fue virgen perpetuamente.
- **Madre de Dios:** La Biblia reconoce que María es la madre de Jesús, pero fue por medio de la Gracia de Dios (Lucas 1:28), Cristo era Dios (Juan 1:1) y su humanidad fue necesaria para que Cristo pudiera ser vicario entre Dios y los hombres (1º Timoteo 2:5), Cristo repudio a su familia carnal (Lucas 8:19-21) por lo tanto podemos hacer esta afirmación en este punto: María fue la madre de Cristo humanamente pero no la madre de Dios.
- **María fue predestinada por el Altísimo desde la eternidad:** La omnisciencia de Dios juega un papel muy importante aquí (Marcos 2:8), en este punto se recalca que la elección de María desde la eternidad es por la “Perfección”, “Santidad” o “Excelencia” que tenía María, al ser capaz de no heredar el pecado original, por lo tanto, sería perfecta para poder traer a este mundo a Cristo, la realidad es muy distinta. Encontramos en la Biblia en el libro de Romanos 5:12-16 que el pecado del hombre es una herencia, nadie es capaz de nacer en este mundo sin obtener la herencia del pecado, igualmente María y José se dirigieron al templo para ofrecer sacrificios a Dios (Lucas 2:21-40), por lo tanto, reconocían que necesitaban ser limpios de sus pecados.
- **María fue concebida sin pecado:** Todos los hombres están privados de la gloria de Dios por su pecado, sin excepciones (Romanos 3:13). Cristo fue el único hombre que no pecó, ya que es Dios (Lucas 2:40).
- **María Santísima, Santidad perfecta:** La Biblia nos enseña que la Santidad perfecta o Santísima son solo cualidades que Dios puede ejercer en este mundo, cualquiera que intente suplantar uno de estos atributos únicos y divinos de Dios

está intentando suplantar la divinidad de Dios (Juan 4:24; 1º Juan 4:8; 1º Samuel 2:2).

- **María es la criatura más cercana a Cristo:** Según la Biblia la criatura más cercana a Cristo es Dios, sabemos que Cristo está sentado a la diestra de Dios (Romanos 8:24; Marcos 16:19, también desde la eternidad han vivido en comunión la trinidad (Juan 1:1-3), no encontramos evidencia ninguna (en la Biblia) que apoye esta doctrina.
- **María es Templo y Sagrario de la Santísima Trinidad:** En 2º de Corintios 6:16 observamos las palabras de Pablo afirmando que el templo de Espíritu Santo es el cuerpo del cristiano que vive una vida piadosa, en el Antiguo Testamento en Éxodo 25 nos explica que Dios habitaba en medio del Tabernáculo. Concluimos que no tenemos bases Bíblicas para afirmar esta doctrina, podemos afirmar lo contrario.
- **María es nuestra Santísima madre:** En Juan 19:26 es la base esta doctrina, tenemos que entender un poco el contexto de la cultura, María lo más probable es que fuera viuda por la omisión del nombre de José su marido, en esta época el principal responsable de cuidar a su madre sería Cristo, pero el sabiendo que tenía que dejar este mundo, encomendó esta responsabilidad a su amado amigo, era una práctica habitual hacer esto (más bien entre familiares pero es una muestra de la confianza que tenía Cristo en Juan). En ningún momento, ni en el contexto o pretexto podemos entender que es una metáfora de la Iglesia.

CONCLUSIONES

1. Explicación de la perversión de María en la historia

Satanás es el padre de las mentiras (Juan 8:44), ha querido siempre acabar con la adoración al Padre y desviar la atención del hombre hacia la salvación en Cristo. En la iglesia primitiva encontramos que había falsos maestros y falsos profetas, Pablo fue uno de los apóstoles que más confrontó y atacó a estos falsos maestros (Gálatas; 1º y 2º de Timoteo). Después de la última muerte de Juan (el último apóstol con vida) la iglesia universal (católica) empezó a desviarse, por culpa del pecado y de Satanás, uno de los objetivos bien logrados por parte de Satanás es la exaltación, adoración e incluso la corección de María en la Salvación del hombre.

Todas estas mentiras han distorsionado durante los siglos el pensamiento de los creyentes, han corrompido y pervertido la sana doctrina de la Salvación. Una de las consecuencias graves la podemos aún palpar en la actual Iglesia C.A.R, podemos ver la corrupción de la iglesia desde el principio de historia, esto es lamentable desde muchos puntos de vista, ya que esto se debe a que el corazón de los creyentes pasados y presentes están desenfocados en la verdad de Cristo.

Durante los siglos también se ha dado mucha más importancia a las palabras de los líderes religiosos y a los concilios de estos mismos, siendo para los hombres una autoridad mayor que la autoridad de Dios en la tierra, aprovechándose de la ignorancia de las personas, al no saber leer, escribir etc.

Hoy en día no tenemos bases “Bíblicas” que validen las doctrinas que representan la doctrina de la Mariología.

2. Solución ante las falsas enseñanzas y doctrinas

Como creyentes deberíamos saber cómo identificar las falsas doctrinas como Cristo lo hizo (Mateo 24:4;5;11;23-25):

- **Amando la Sana Doctrina:** Las personas que retienen la Palabra de Dios pueden enseñar mejor y pueden enfrentar la falsa doctrina (Tito 1:9).
Creciendo en Santidad: Sabemos que tenemos un crecimiento en Santidad, por lo cual podemos identificar si nuestra vida está siendo un reflejo de falsa enseñanza o doctrina sana (1º Timoteo 1:10), y también porque amando la Sana doctrina podremos estar protegidos de la falsa doctrina (Tito 2:7-10).
- **Siendo leales a las enseñanzas de la Biblia:** Dios nos ha dejado sus enseñanzas para que podamos escudriñar y entender la sana doctrina (2º Timoteo 3:16)

La Sana doctrina te lleva a la adoración hacia Dios. En Juan 10, Cristo hace referencia a que Él es el buen pastor, hace referencia a que sus ovejas escuchan su voz y ellas siguen la voz del buen pastor, nos hace una advertencia en el versículo 10 que el ladrón viene para: Robar, matar, destruir y para alejar a las ovejas del buen pastor.

BIBLIOGRAFÍA, FUENTES DE INFORMACIÓN Y WEBGRAFÍA

DISCOVERY CHANNEL. (2016). *Los secretos de la Biblia: los evangelios apócrifos*. [Youtube]. Disponible en: <https://www.youtube.com/watch?v=NDBMNkqaF6M>

GOTQUESTIONS. (2018). *¿Qué dice la Biblia acerca de la virgen María?* Disponible en: <https://www.gotquestions.org/Espanol/virgen-Maria.html>

LOGACHO, David. (2018). *María tuvo más hijos aparte de Jesús*. [LaBibliadice]. Disponible en: <https://labibliadice.org/pregunta-del-dia/maria-tuvo-mas-hijos-aparte-de-jesus/>

LÓPEZ CASTELLANOS, Roberto. (2018). *5 lecciones de los santos sobre la virgen María*. [Catholic.net]. Disponible en: <http://es.catholic.net/op/articulos/54577/5-lecciones-de-los-santos-sobre-la-virgen-maria#modal>

MARTÍN ZAVALA, M.P.D. (2018). *Explicando la Inmaculada concepción*. [Catholic.net]. Disponible en: es.catholic.net/op/articulos/5423/cat/13/explicando-la-inmaculada-concepcion.html#modal

MICHELÉN, Sugel. (2009). *¿Por qué era necesario que Cristo naciera de una virgen?* [TGC Coalición]. Disponible en: <https://www.coalicionporelevangelio.org/entradas/sugel-michelen/por-que-era-necesario-que-cristo-naciera-de-una-virgen/>

NÚÑEZ, Miguel. (2014). *¿Fue María siempre virgen?* [TGC Coalición]. Disponible en: <https://www.coalicionporelevangelio.org/articulo/fue-maria-siempre-virgen-coalicionresponde/>

ORACULO SEMANAL. (2012). *La verdadera historia de María de Nazaret*. [Youtube]. Disponible en: <https://www.youtube.com/watch?v=SDUO7Lizs1s>

SERNANI PANÓPULOS, Jorge y GARCÍA LLORENTE, Ignacio. (2018). *Enseñanzas de la Iglesia sobre la virgen María: profesión de fe mariana y desagravio en la voz de sus Padres y Doctores, y del Magisterio*. [Catholic.net]. Disponible en: <http://es.catholic.net/op/articulos/15422/cat/650/ensenanzas-de-la-iglesia-sobre-la-virgen-maria.html#modal>

SPROUL, S.C. (2018). *Nacido de la virgen María*. [TGC Coalición]. Disponible en: <https://www.coalicionporelevangelio.org/articulo/nacido-la-virgen-maria/>

STORMS, Sam. (2016). *10 cosas que debe saber acerca de lo que la Iglesia Católica Romana cree con respecto a María*. [TGC Coalición]. Disponible en: <https://www.coalicionporelevangelio.org/articulo/10-cosas-que-debe-saber-acerca-de-lo-que-la-iglesia-catolica-romana-cree-con-respecto-a-maria/>

WIKIPEDIA. (2018). *Dogmas y doctrinas marianas de la iglesia católica*. Disponible en: https://es.wikipedia.org/wiki/Dogmas_y_doctrinas_marianas_de_la_Iglesia_cat%C3%B3lica#Ense%C3%B1anzas_dogm%C3%A1ticas_de_la_Iglesia_cat%C3%B3lica

WIKIPEDIA. (2018). *Mariología*. Disponible en: <https://es.wikipedia.org/wiki/Mariología>

WIKIPEDIA. (2018). *Theotokos*. Disponible en: https://es.wikipedia.org/wiki/Theotokos#Definici%C3%B3n_del_dogma